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Olsen pide la renuncia a 
40 funcionarios, quienes serían 
familiares de asambleístas

ECONOMÍA

El presidente de la Asamblea Nacional, Niels Olsen, 
anunció que ha solicitado la renuncia de 40 funcio-
narios que tendrían parentesco familiar entre sí o 
con asambleístas electos. 

La vocera del Palacio de Carondelet, Carolina 
Jaramillo, anunció que Ecuador llegó a un nuevo 
canje de deuda con Italia, cuyos recursos aseguran 
se ocuparán para temas de seguridad.

Ecuador e Italia acuerdan 
canje por USD 10 millones
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Noboa: “A finales de año  preguntaremos a 
la población mediante referéndum si desea 
el regreso de una base de EE. UU. en Manta”
El presidente Daniel Noboa enfatizó que a finales de 2025 se espera llamar a referén-
dum para preguntar a la ciudadanía sobre el regreso de una base de EE. UU. en Man-
ta, Manabí. Así lo confirmó este domingo, 6 de julio de 2025, en entrevista al diario 
italiano, Corriere Della Sera. 

Gobierno toma control de la Gobierno toma control de la 
Agencia de Tránsito y el Cuerpo Agencia de Tránsito y el Cuerpo 
de Bomberos de Bomberos de Durán de Durán por por 
presuntas irregularidadespresuntas irregularidades

POLÍTICA

Horas antes, el alcalde de Guayaquil, Aquiles Alva-
rez, fue declarado Persona No Grata por las Comu-
nas de la Provincia del Guayas debido a su intento 
de agresión contra Danny Torres.

Municipio de Guayaquil presenta 
denuncia contra el presidente de 
la comuna de Chongón por 
presunta extorsión
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Guayaquil vivió un momento his-
tórico para la cultura electrónica el 
pasado 5 de junio, cuando se celebró 
la primera edición de los InHouse 
DJ Edition Awards. Desde el roof-
top de Alhambra, la ciudad vibró al 
ritmo de beats, aplausos, comunidad 
y reconocimiento, en una noche que 
marcó el inicio de una nueva era 
para los artistas de cabina.

Una azotea, una 
comunidad, una escena

El evento, cuidadosamente cura-
do, combinó alfombra roja, luces 
tenues, vinilos y buena vibra. 
Desde las 7 p. m., los invitados 
comenzaron a llegar para posar 
frente a los lentes, brindar entre 

colegas y calentar motores para 
la premiación. A las 8:30 p. m., 
se dio paso a la ceremonia oficial: 
una mezcla entre gala cultural y 
fiesta underground, fiel al ADN 
de la música electrónica.

Premios nacidos de la 
escena para la escena

Con un sistema de votación híbri-
do —60 % jurado especializado y 
40 % voto popular—, los InHou-
se Awards premiaron a los prota-
gonistas que sostienen la escena 
electrónica ecuatoriana desde dis-
tintos frentes: cabinas, estudios, 
colectividades y comunidad.

Las categorías incluyeron:
• Mejor DJ del Año
• Mejor Productor
• Mejor DJ Femenina
• Next Generation DJ
• Vinyl Master
• DJ x Comunidad
• Set del Año
• Colectivo del Año

Los artistas nominados fueron 
seleccionados tras una curaduría 
extensa y acompañados de una 

campaña digital que invitaba al 
público a votar usando el hashtag 
#VotaPorTuDJ. Las historias de 
Instagram se llenaron de retratos 
en blanco y negro de cada artista 
con su estilo único y el clásico bo-
tón “Vota aquí”.

Algunos de los rostros 
protagonistas

Entre las nominadas destacaron 
nombres como:
• @shellmidj, con una estética pu-
lida y poderosa frente a la cámara.
• @myanmeller, que representa la 
energía urbana y el talento emer-
gente.
• @djdiminich, reconocida por su 
presencia escénica y consistencia 
en cabina.
• @andrebass__, símbolo de ele-
gancia y precisión sonora.

El evento también visibilizó a 
DJs y productores como @nico-
le_wendt, @monkemusic_ec, @
jsmacio, @__machi, @garci.aiff, 
@gustavopiccoo, @ordonezec, 
y @panchopiedra, entre muchos 
otros que hacen vida activa en la 
noche ecuatoriana.

Una fiesta que premió lo colectivo

Tras la premiación, la pista tomó 
el control. Sets en vivo, abrazos 
espontáneos, flashes, y el espíritu 
de una comunidad que por fin veía 
reflejado su trabajo en un formato 
formal, propio y representativo.

Los InHouse Awards no solo 
otorgaron trofeos, sino también 
legitimidad. Esta fue una noche 
para reconocerse, para visibilizar 
el arte del DJ como oficio y como 
cultura, y para entender que el fu-
turo de la electrónica en Ecuador 
se construye desde la colabora-
ción.

Un punto de partida

El equipo organizador ya anun-
ció que los InHouse DJ Edition 
Awards llegaron para quedarse. 
Con miras a una segunda edición 
más grande, más diversa y más in-
ternacional, este evento sembró la 
semilla de un nuevo capítulo para 
la música electrónica ecuatoriana: 
uno donde la pasión se convierte 
en reconocimiento

InHouse DJ Edition Awards: La primera 
gran noche para la electrónica ecuatoriana
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El Municipio de Guayaquil pre-
sentó este lunes una denuncia en 
contra del presidente de la comu-
na de Chongón, Danny Torres, 
por el presunto delito de extor-
sión.

Lea también | Annabella Azín 
alerta que están utilizando su 
nombre para estafas y falsos ofre-
cimientos de cargos públicos

La querella fue interpuesta dos 
días después de que el alcalde de 
Guayaquil, Aquiles Alvarez, in-
tentó agredir al dirigente local du-
rante un recorrido a una obra en 
curso en dicha localidad.

Antes del forcejeo, ambos se en-
contraban discutiendo frente a 
obreros, ciudadanos y personal 
de Municipio, en un terreno en 
el que se construye una planta de 
tratamiento de aguas residuales.

La situación escaló cuando el bur-
gomaestre se alejó caminando, ex-
presando enojo, y se volteó rápi-
damente para decirle al presidente 
comunal “si nos piteamos (pelea-
mos), nos piteamos”.

Luego de la viralización del video, 
en el que se observa cómo Alvarez 
es retenido por empleados muni-

cipales, a quienes les grita, el alcal-
de tildó a Torres de “delincuente”, 
a través de redes sociales.

"Tremendo delincuente, presiden-
te de la comuna Chongón, señor 
Danny Torres, pretende extorsio-
nar a la Autoridad Aeroportuaria 
de Guayaquil, cobrándole $70,000 
por un terreno comunal, donde 
por pedido de la comuna, me-
diante oficio, hicimos dos parques 
maravillosos que acabamos de in-
augurar", escribió este sábado Al-
varez en su cuenta de X.

En la denuncia, el representante 
de la Autoridad Aeroportuaria de 

Guayaquil (AAG), Pablo Pita, re-
fiere una reunión que las autorida-
des municipales mantuvieron con 
Torres en las oficinas del AAG, en 
la que el dirigente habría pedido 
un monto de dinero a cambio de 
permitir que terrenos en los que 
se preveía continuar el desarro-
llo de un proyecto aeroportuario 
sean utilizados.

Torres, en cambio, respondió este 
domingo a las acusaciones ini-
ciales del alcalde. "Tú (Aquiles 
Álvarez) tienes un grillete, yo no. 
Y a mí no me digas delincuente, 
porque aquí quien tiene esa mala 
imagen eres tú”, dijo Torres en un 
video difundido por redes socia-
les.

De acuerdo a Torres, nunca pi-
dió un monto específico, sino 
que elevó la posibilidad de que el 
Municipio otorgue “donación a la 
comuna” por la utilización de un 
conjunto de terrenos en los que se 
seguirá desarrollando el proyecto 
de construcción del nuevo aero-
puerto.
“Qué mejor oportunidad que el 
Muy Ilustre Municipio de Guaya-
quil le done algo a favor de la co-
muna San Pedro de Chongón para 
toda la comuna. No estoy dicien-
do a nombre personal de Danny 
Torres, sino para mi comuna San 
Pedro de Chongón, a la cual re-
presento, para la administración 
comunal”, declaró el dirigente, 
quien mencionó que se propuso 
un 20-25% del avalúo comercial 

de los terrenos en cuestión.

Alvarez es declarado
como Persona No Grata

En ese marco, este lunes, Alvarez 
fue declarado Persona No Grata 
por las Comunas de la Provincia 
del Guayas.

El anuncio fue realizado por la 
Federación de Comunas del Gua-
yas y sus filiales que expresaron 
su enérgico rechazo a las declara-
ciones del alcalde Alvarez, quien 
—según el comunicado— “en un 
intento por justificar su conducta 
y actitud agresiva”, calificó públi-
camente a los representantes co-
munales como “delincuentes” y 
“extorsionadores”.

Asimismo, la organización cues-
tionó los comentarios de la vice-
alcaldesa Tatiana Coronel, quien 
se refirió a Danny Torres como 
“vacunador”, término que, según 
las comunidades, constituye una 
forma de estigmatización y desin-
formación.

“Resulta inaceptable que se inten-
te posicionar una narrativa delic-
tiva sobre líderes comunales cuya 
única acción ha sido defender los 
derechos colectivos de sus terri-
torios frente a intereses externos”, 
expresa el comunicado, en el que 
además se advierte sobre una per-
secución política y mediática con-
tra Torres.

El presidente Daniel Noboa enfatizó que a 
finales de 2025 se espera llamar a referén-
dum para preguntar a la ciudadanía sobre 
el regreso de una base de EE. UU. en Man-
ta, Manabí. Así lo confirmó este domingo, 
6 de julio de 2025, en entrevista al diario 
italiano, Corriere Della Sera. 

En ese espacio, Noboa explicó que en Ecua-
dor funcionaba la base de Manta. Sin embar-
go, se prohibió tras la Constitución de 2008. 
Sin embargo, la actual Asamblea aprobó una 
enmienda parcial al artículo 5 de la Carta 
Magna, la cual abre la puerta para la instala-
ción de bases extranjeras en Ecuador. 

A esto se suma que el Presidente de la Re-
pública fue consultado sobre la posibilidad 
de tener bases militares conjuntas con la 
Unión Europea (UE). 

“Sería importante la presencia de Europa 
para el control marítimo del narcotráfico y 
de la minería ilegal”, expresó Noboa. 

En ese marco, señaló que “Pedimos coope-
ración internacional, porque pensar que es 
un problema local es un error. Estos grupos 
terroristas operan en Europa, en Estados 
Unidos, en Oriente Medio. El 40% de la 
droga que sale de Ecuador va a EE.UU. y 
otro 40% a la Unión Europea”. 

Sobre Erik Prince, fundador de la com-
pañía militar privada Blackwater, Noboa 
aclaró que su rol es de asesor externo, no 
operativo. Destacó que Prince ha trabaja-
do en varios contextos de violencia global 
y actualmente brinda asesoramiento a las 
fuerzas armadas y policiales ecuatorianas.

También recordó que en Ecuador se vive 
un conflicto armado interno y que hay cer-
ca de “50.000 hombres y mujeres armados, 
que generan terror. Atacan a la sociedad, 
a barrios y pueblos. Intentan controlar el 
territorio y las cárceles, imponiendo un 
poder paralelo al Estado. Eso encaja con la 
definición de terroristas”. 

Noboa: "A finales de año preguntaremos a la población mediante 
referéndum si desea el regreso de una base de EE. UU. en Manta"

Municipio de Guayaquil presenta denuncia contra 
el presidente de la comuna de Chongón por presunta extorsión
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El Ministerio de Educación de Ecuador 
anunció la suspensión temporal de los 
procesos de jubilación voluntaria para do-
centes y personal administrativo menores 
de 65 años, especialmente en las regiones 
Sierra y Amazonía. Esta medida se basa 
en la reciente Ley de Integridad Pública, 
que modifica la Ley Orgánica de Servicio 
Público y establece que, para acceder a la 
compensación por jubilación voluntaria, 
los servidores públicos deben tener al me-
nos 65 años.

La suspensión fue comunicada mediante 
una circular emitida el 2 de julio de 2025, 
pero debido a las críticas recibidas, el Mi-
nisterio decidió revertirla el 4 de julio, per-
mitiendo que las solicitudes de jubilación 
voluntaria continúen siendo aceptadas.

El Ministerio recordó que el Estado está 
obligado a otorgar la jubilación a los do-
centes de 70 años o más, o que presenten 
enfermedades que les impidan trabajar. 
Estos casos serán gestionados automática-
mente a través del sistema de información 
ministerial.

La medida generó preocupación en el sec-
tor educativo, y la Unión Nacional de Edu-
cadores convocó a una movilización para el 
11 de julio de 2025, alegando que la nueva 
ley afecta el derecho al incentivo económi-
co para la jubilación voluntaria. El Minis-
terio aseguró que la suspensión no vulnera 
derechos, pues las jubilaciones obligatorias 
se mantendrán y se ajustarán a la dispo-
nibilidad presupuestaria y las condiciones 
económicas del país.

Este lunes, 7 de julio de 2025, el 
Gobierno Nacional asumió el 
control operativo y administra-
tivo de la Agencia de Tránsito de 
Durán (ATD), como parte de una 
intervención orientada a desarti-
cular posibles estructuras delicti-
vas vinculadas a esa institución.
La acción fue ejecutada mediante 
un operativo policial que desple-
gó decenas de uniformados en las 
instalaciones de la ATD. El minis-
tro del Interior, John Reimberg, 
informó que la Policía Nacional 
estará a cargo de la administra-
ción y operación del tránsito en 
ese cantón vecino a Guayaquil.
Ante las irregularidades detecta-
das en la Agencia de Tránsito de 
Durán (ATD), la Policía Nacional 
informó que asumen las compe-
tencias de tránsito, lo cual se de-
sarrolla en tres fases: 

-Diagnóstico y coordinación in-
terinstitucional. Tanto la policía 

como los organismos de control 
realizaron una evaluación integral 
de los ámbitos operativo, logísti-
co, administrativo y financiero, 
a fin de sustentar la revisión de 
competencias y depurar los regis-
tros vehiculares. 

-Intervención integral. El contin-
gente especializado ejecuta el con-
trol físico de las instalaciones y 
suspensión temporal de procesos 
internos; mientras se practican 
auditorías técnicas, financieras y 
de sistemas para desmontar redes 
de corrupción. 

-Fortalecimiento y transición. Se 
implementará un nuevo modelo 
de gestión de tránsito y se capa-
citará al talento humano. Además 
se integrarán las bases de datos a 
servidores nacionales y se ejecu-
tará campañas de transparencia y 
educación vial. 

“No podemos permitir que se siga 
vacunando y extorsionando a los 
conductores”, expresó Reimberg, 
al referirse a las denuncias sobre 
prácticas de extorsión y actos de 
corrupción dentro de la agencia.

El ministro también advirtió que 
se investigarán casos de presunta 
matriculación de vehículos roba-
dos. Por ello, la ATD permanece-
rá cerrada al público durante 30 
días, período en el cual se revisará 
toda la documentación y procesos 

internos.
“La decisión es clara: poner la casa 
en orden y acabar con las mafias 
que operan desde dentro del sis-
tema de tránsito”, puntualizó Re-
imberg.

Olsen pide la renuncia a 40 funcionarios, quienes serían familiares de asambleístas
El presidente de la Asamblea Nacional, 
Niels Olsen, anunció que ha solicitado la 
renuncia de 40 funcionarios que tendrían 
parentesco familiar entre sí o con asam-
bleístas electos. 

A través de un comunicado oficial, infor-
mó que ha solicitado al Consejo de Admi-
nistración Legislativa (CAL) una reforma 
urgente al artículo 7 del Reglamento In-
terno de Talento Humano, con el objetivo 
de prohibir la contratación de familiares 
de asambleístas y funcionarios públicos 
en cualquier área de la casa legislativa.

“La vieja práctica termina hoy”, enfatizó, 
al asegurar que ningún familiar podrá ser 
contratado en ningún despacho ni depen-
dencia de la Asamblea Nacional. La refor-
ma busca establecer reglas que impidan 
los vínculos entre los funcionarios de la 
Asamblea. 

La medida forma parte de una estrategia 
institucional para recuperar la confianza 
pública en el Legislativo. Esto ocurre en 
un contexto marcado por cuestionamien-
tos sobre prácticas de favoritismo al inte-
rior del pleno.

Gobierno toma control de la Agencia de Tránsito de Durán 
y el Cuerpo de Bomberos por presuntas irregularidades 

Ministerio de Educación suspende 
jubilaciones voluntarias a menores de 65 años
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La vocera del Palacio de Carondelet, Caro-
lina Jaramillo, anunció que Ecuador llegó a 
un nuevo canje de deuda con Italia, cuyos 
recursos aseguran se ocuparán para temas 
de seguridad.

Culminada la gira oficial del presidente 
Daniel Noboa por China, España e Italia, el 
Palacio de Carondelet anunció que el Go-
bierno llegó a un nuevo canje de deuda con 
Roma por USD 10 millones.

El anuncio lo realizó la vocera del Ejecuti-
vo, Carolina Jaramillo, en una conferencia 
de prensa el 7 de julio de 2025.

«Hay un canje de deuda con Italia por USD 
10 millones para mantener programas exi-
tosos en seguridad», comentó Jaramillo. 
«Esta vez, además, se tomará en cuenta 
equipamiento para la Policía Nacional. El 
40% de este presupuesto se destinará para 
este objetivo», añadió.

Italia firma acuerdo con Ecuador para facili-
tar la migración de trabajadores y estudiantes
Aunque no brindó detalles de los aspectos 

específicos de estas adquisiciones de equi-
pamiento. «Seguramente eso va a respon-
der a las necesidades específicas que pue-
dan hacer las fuerzas públicas», respondió 
Jaramillo ante una pregunta sobre el tema.

La vocera presidencial sostuvo que en oca-
siones anteriores las relaciones con Italia se 
han enfocado en fortalecer el sistema judi-
cial, fiscal y penitenciario.

De acuerdo con el Gobierno, estos esfuer-
zos han sido enfocados en el marco de una 
«lucha contra el crimen organizado, lavado 
de activos y corrupción».

En marzo de 2025, el embajador de Italia 
en Ecuador, Giovanni Davoli mantuvo una 
reunión reservada en la Asamblea Nacional 
para hablar sobre cooperación en seguri-
dad. Al final de la reunión, Davoli señaló 
que su gobierno está despuesto a «hacer 
más» en este tema.

Durante la conferencia de prensa del 7 de 
julio, el Gobierno no brindó más informa-
ción sobre las declaraciones de Noboa el 27 

de junio en una entrevista a CNN (antes de 
viajar a España e Italia) en la que afirmaba 
que se ha «conversado con diferentes países 
en Europa para hacer una base en conjunto»

Jaramillo también anunció que está plani-
ficado que para septiembre de 2025 empre-

sas ecuatorianas sean invitadas a un foro 
para Pymes en un formato B2B (de negocio 
a negocio, en inglés).

Según el Gobierno, este último espacio ser-
virá para que el sector productivo ecuato-
riano muestre la oferta exportable nacional.

La Agencia de Regulación y Control Mine-
ro (Arcom) inició el cobro de la controver-
tida tasa minera, medida que ha generado 
un fuerte rechazo en el sector extractivo. 
Según la resolución 2025-0028-R, emitida 
el 27 de junio, los titulares de concesiones 
mineras deberán empezar a pagar esta tasa 
desde julio, dependiendo del régimen y la 
fase en la que se encuentren.

La normativa, que se basa en la resolución 

Arcom-003/25 y que entró en vigencia el 31 
de mayo de 2025, establece que los pagos se 
realizarán en dos cuotas semestrales —ju-
lio y diciembre— para la mediana y gran 
minería, así como para licencias de comer-
cialización. En cambio, la pequeña minería 
y el régimen general deberán hacer un solo 
pago anual hasta el 31 de enero.

La tasa se calcula en función del salario 
básico unificado (SBU), con montos que 

varían entre el 3 % y el 100 % del SBU por 
hectárea minera, dependiendo del régimen 
y la fase (evaluación económica, explora-
ción o explotación). Para las licencias de 
comercialización se estableció un cobro fijo 
de 10 salarios básicos.

EXCEPCIONALIDAD PARA 
2025 Y PROCESO COACTIVO

Dado que la medida se implementó a mitad 
de año, la Arcom aclaró que para 2025 el 
cobro será proporcional al tiempo transcu-
rrido desde su entrada en vigencia. Asimis-
mo, quienes no cumplan con el pago hasta 
el 31 de julio o el 31 de enero, según co-
rresponda, enfrentarán procesos coactivos 
a partir del mes siguiente.

El Gobierno proyecta una recaudación de $ 
100 millones en lo que resta del año y hasta $ 
220 millones en 2026, recursos que financiarán 
principalmente las operaciones de la Arcom.

RECHAZO DE LA 
INDUSTRIA MINERA

La Cámara de Minería del Ecuador y varias 
empresas del sector han expresado su pre-
ocupación por la medida. Advierten que 
afectará especialmente a las operaciones en 
fase de exploración, etapa en la que aún no 
existen ingresos, pero se asumen altos cos-

tos de inversión.

Según representantes del sector, la imposi-
ción de esta tasa atenta contra la seguridad 
jurídica y representa un cambio en las re-
glas del juego que podría desincentivar fu-
turas inversiones en el país.

DEMANDA DE 
INCONSTITUCIONALIDAD

En medio de estas tensiones, la empresa 
Hanrine Ecuadorian Exploration and Mi-
ning, subsidiaria de la australiana Hancock 
Prospecting, presentó el 1 de julio la primera 
demanda de inconstitucionalidad contra la 
tasa minera. Esta acción judicial fue remiti-
da a la Corte Constitucional y busca la nu-
lidad de los artículos 1 y 2 de la resolución 
Arcom-003/25 “por la forma y por el fondo”.

Hanrine, que mantiene concesiones en el 
sector de La Merced de Buenos Aires, pro-
vincia de Imbabura, argumenta que la tasa 
vulnera el marco constitucional, compro-
mete la inversión privada y genera cargas 
desproporcionadas, especialmente en fases 
tempranas del desarrollo minero.

La Corte deberá pronunciarse en los próxi-
mos meses, en un contexto donde el desa-
rrollo minero es considerado estratégico 
para el gobierno, pero a la vez motivo de 
creciente debate político y social.

Ecuador e Italia acuerdan canje por USD 10 millones

Empieza el cobro de la polémica tasa minera 
mientras se tramita demanda de inconstitucionalidad
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Miguel García, representante de los servi-
dores públicos, en diálogo con KCH FM 
Radio y KCH TV, manifestó que, siempre 
tienen presente que el patrono es la ciu-

dadanía y, no el gobierno de turno; hay 
que decirlo frontalmente. Esa ciudadanía 
piensa que los servidores públicos son fun-
cionarios vagos, indolentes, innecesarios, 

Isabel Tamariz, directora de ambiente del 
Municipio de Guayaquil, en diálogo con 
KCH FM Radio y KCHTV, indicó que, 
cuando se realizan obras de alta enverga-
dura, como los pasos a desnivel en la aveni-
da del Bombero, cercana a la ciudadela Los 
Ceibos, el financiamiento de las mismas es 
a través de la CAF y, para la entrega de los 
créditos, por medio de la Corporación An-
dina de Fomento, el Municipio de Guaya-
quil tiene que cumplir una serie de requisi-
tos desde lo social y lo ambiental.

Tamariz señaló que, ha habido una confu-
sión con el tipo de permiso ambiental que 
le corresponde a esta obra; hay una gran 
cantidad de personas que confunden los 
términos y manifiestan que esta obra de-
bería tener una licencia ambiental; cabe 
indicar que los permisos no se obtuvieron 
ayer, los permisos se los gestionaron en el 
2023 y que, fue otorgado por la Prefectura 
del Guayas; ese permiso no es otra cosa que 

un registro ambiental. Al parecer, quienes 
se oponen, confunden un registro ambien-
tal con una licencia ambiental; la diferencia 
entre licencia y registro ambiental además 
de los tiempos, es que un registro no nece-
sita de una socialización ciudadana para la 
realización de la obra, mientras que la li-
cencia si necesita de una socialización ciu-
dadana, es decir, se han cumplido todos los 
requerimientos que exige la Corporación 
Andina de Fomento para otorgar el finan-
ciamiento.

Se están tomando las medidas necesarias 
para evitar el ruido, el polvo, generación de 
desechos, preocupa la vida silvestre; todo 
esto para que los impactos ambientales se 
reduzcan al momento de la ejecución de las 
obras, dijo entre otras cosas la directora de 
ambiente del Municipio de Guayaquil, que 
dan continuidad a los proyectos que van a 
permitir un cambio y, en función de esto, 
estamos trabajando.

Isabel Tamaríz: 
Damos continuidad a los proyectos que van a ser un cambio

Isabel Tamariz, directora de ambiente del Municipio de Guayaquil.

Miguel García: 
Existen 630.000 funcionarios públicos amparados 
por normativas como Losep, Loep y Código del Trabajo

Miguel García, representante de los servidores públicos.

groseros, que la calidad del servicio no 
es la mejor y que hay un gobierno obeso, 
abultado y contaminado con la corrupción, 
parámetros que si no se ponen como gene-
ralidades son ciertos.
García, indicó que es verdad que hay inefi-
ciencia, que hay demasiados funcionarios 
públicos, y que es necesario reformar este 
sector. Existen 630.000 funcionarios públi-
cos amparados por leyes como la LOSEP, 
LOEP y Código de Trabajo, los mismos que 
están repartidos en los ministerios, empre-
sas, consejos provinciales y concejos muni-
cipales; la gran pregunta es, a cuántos les 
afecta las reformas que se intentan, según 
el Código de Trabajo a 490.000 personas. 
Para corregir los errores que se dan en el 
servicio público hay que identificar las cau-
sas que, finalmente, es la evaluación y de 
esta forma conocer si se están cumpliendo 
las labores; de lo contrario, que se les quite 
el puesto de trabajo. La evaluación debe ser 
técnica, absolutamente objetiva, quitando 
cualquier posibilidad de subjetividad y, en 
base a parámetros establecidos. Recordó 
que, en el artículo 78 de la LOSEP se esta-

blecen las calificaciones que pueden tener 
los funcionarios públicos para quedarse o 
salir del sector público y, en el artículo 48 
de la LOSEP, que estaba vigente hasta hace 
una semana, se establecía en el literal m 
que, era causal de destitución, aquel fun-
cionario que había alcanzado por dos veces 
consecutivas la calificación de Insuficiente, 
pero la Ley de Integridad acaba de modifi-
car todos estos artículos.
Además, señaló que no han sido convoca-
dos a participar en ninguna mesa técnica 
donde se analice todo lo relacionado con 
los trabajadores en la jubilación patronal; 
y, otros temas relacionados. Comentó que 
muchas de las reformas son regresivas; y, el 
Art. 10 num.8 de la Constitución establece 
que los derechos de los trabajadores deben 
se progresistas y que cualquier norma que 
sea regresiva es inconstitucional; agregó 
que, en el artículo 89 de la LOSEP se men-
ciona el debido proceso para los casos de 
sumarios administrativos para lo cual el 
funcionario podrá defenderse presentando 
las pruebas sobre lo que se le acusa.
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El mandatario Donald Trump usó la red 
social creada por él, Truth Social, para pu-
blicar las dos primeras cartas informando a 
sus pares de Japón y Corea del Sur los aran-
celes que se aplicarán a las importaciones 
desde sus países hacia Estados Unidos. 

A esas siguieron cartas a Sudáfrica, Mala-
sia, Kazajistán, Laos y Birmania, a los que 
a partir del 1 de agosto las importaciones 
afrontarán en Estados Unidos aranceles 

que oscilan entre el 25 y el 40 %.

En misivas individuales enviadas a los 
mandatarios de esos países y puestas en su 
red, Truth Social, fue precisando que los 
gravámenes para Laos y Birmania se sitúan 
en el 40 %, en el 30 % los de Sudáfrica y en 
el 25 % los de Malasia y Kazajistán.

Con el plazo de 90 días impulsado por 
Trump para negociar balanzas comerciales 

más equilibradas a dos días de vencerse, el 
líder republicano publicó cartas idénticas 
dirigidas al presidente de Corea del Sur, Lee 
Jae-Myung, y al primer ministro de Japón, 
Ishiba Shigeru.

En ambas anuncia aranceles de 25% para 
todos los productos procedentes de estos 
países, en un movimiento que supuesta-
mente demostraría “la fortaleza y el com-
promiso” de seguir trabajando con ambas 
naciones, “a pesar del significativo déficit” 
en las relaciones de intercambio.

Según las comunicaciones, la falta de una 
balanza equitativa se debe a “políticas aran-
celarias y no arancelarias, y a barreras co-
merciales”.

Las cartas advierten que el trasbordo de 
bienes para evadir las nuevas disposiciones 
derivará en porcentajes de gravamen aún 
más elevados, y ofrece que “no habrá aran-
celes si las compañías de su país deciden 
construir o manufacturar productos dentro 
de Estados Unidos”. En ese caso, la aproba-
ción de permisos y otros trámites se harán 
en “cuestión de semanas”.

Pero si los países deciden imponer nuevos 
impuestos a la importación de productos 
estadounidenses, el mismo porcentaje se 
agregará al 25% anunciado este 7 de julio. 
“Estos aranceles podrían modificarse, hacia 
arriba o hacia abajo, dependiendo de la re-

lación con su país”, informa la carta.

Acuerdos van más lento de lo esperado
Posteriormente a la publicación de las dos 
cartas iniciales, Trump mostró en Tru-
th Social comunicaciones dirigidas a los 
mandatarios de Malasia (25%), Kazajis-
tán (25%), Sudáfrica (30%), Laos (40%) y 
Myanmar (40%).

Se espera que muchos más países se sumen 
en los próximos días a los 12 previstos para 
el 7 de julio. Fuentes familiarizadas con el 
tema informaron a la agencia de noticias 
Reuters que la Unión Europea no está in-
cluida en la primera oleada de comunica-
ciones.

Otra fuente citada por Reuters indica que 
Trump pretende pausar el 10% adicional 
previsto para los países que forman parte 
del grupo de los BRICS (encabezados por 
Brasil, Rusia, India y China), si estos “cam-
bian sus políticas antiestadounidenses”.

El presidente brasileño, Luiz Inácio Lula Da 
Silva, calificó de “irresponsable” la actitud 
de Trump de amenazar con aranceles a tra-
vés de redes sociales y defendió el derecho 
de los países a tomar medidas en respuesta 
a lo anunciado por Trump. Sus declara-
ciones coincidieron con la cumbre de los 
BRICS, que tuvo lugar en Río de Janeiro.La secretaria de prensa de la Casa Blanca, Karoline Leavitt, muestra una copia de una 

carta a Japón, firmada por el presidente estadounidense, Donald Trump, en la que se 
anuncian aranceles del 25 % a partir del 1 de agosto, durante la rueda de prensa diaria 
en la Sala Brady de Prensa de la Casa Blanca el 7 de julio de 2025 en Washington, D.C. 

Un video grabado el 4 de julio muestra la 
impresionante rapidez con la que las aguas 
del río Llano arrasaron una carretera eleva-
da en Kingsland, Texas (Estados Unidos). 
En solo minutos, la crecida se llevó todo a 
su paso, dejando registrado el inicio de una 
tragedia que se extendió por el centro del 
estado y cobró decenas de vidas.

La cifra de fallecidos por las inundaciones 
en el centro y sur de Texas alcanzó este lu-
nes los 89, según el último recuento de las 
autoridades locales, que precisaron que se 
han recuperado ya 75 cuerpos en el conda-
do de Kerr.

Larry Leitha Jr., alguacil del condado de 
Kerr, uno de los más afectados por el de-
sastre, indicó en una conferencia de prensa 
que de esos 75 cuerpos recuperados en su 
zona, 48 eran adultos y otros 27 niños.

Según se indicó en la comparecencia, se 
desconoce todavía el paradero de otras 41 

personas.

El campamento cristiano de niñas Camp 
Mystic confirmó este lunes la muerte de 
27 menores y consejeros. Su comunicado 
apuntó que el centro está en contacto con 
las autoridades locales y estatales para ayu-
darles en las labores de rescate.

Las inundaciones devastaron el viernes la 
región conocida como 'Hill Country', a las 
afueras de San Antonio, antes de un fin de 
semana festivo donde la comunidad tenía 
planeada varias actividades para celebrar 
ese 4 de julio el Día la Independencia de 
EE.UU..

El Servicio Meteorológico Nacional expli-
có que en un periodo de apenas 12 horas 
el viernes se acumularon más de 30 centí-
metros de precipitaciones, lo que elevó el 
caudal del río Guadalupe, cerca de Hunt, a 
su segundo nivel más alto registrado, con 
9,9 metros de altura.

El devastador video del río en Texas que 
creció en 10 minutos y dejó más de 80 muertos
El Servicio Meteorológico Nacional explicó que en un periodo de apenas 12 horas el viernes se acumularon más de 
30 centímetros de precipitaciones.

Trump comienza a publicar cartas de anuncios 
arancelarios tras confirmar pausa hasta el 1 de agosto
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Moisés Caicedo, previo al duelo que tendrá 
su club ante Fluminense por las semifina-
les del Mundial de Clubes, conversó sobre 
cómo cree que será este cotejo: “Es un par-
tido muy importante para nosotros. Ya nos 
hemos enfrentado a dos de los cuatro equi-
pos más importantes del fútbol brasileño».

Continuó: «Ahora, nos tocará otro. Sabe-
mos lo que nos pasó con Flamengo, sa-
bemos lo que pasó con Palmeiras que fue 
duro también. Habrán muchos duelos en el 
encuentro, el equipo está enfocado en eso, 
en ganar duelos”.

Además, expresó: “El descansar me vino 
muy bien, ahora estoy a la disposición del 
equipo. Estoy muy contento de estar en es-

tas semifinales. Es un gran torneo. Estamos 
muy contentos por lo que hemos consegui-
do. Aún tengo muchísimo por mejor. Siem-
pre digo que no tengo límites. Quiero ser 
uno de los mejores jugadores del mundo. 
No estoy ahora en ese nivel. Quiero día a 
día esforzarme más, así lo tengo en mi ca-
beza”.

Por último, agradeció a quienes siempre lo 
apoyan ya sea en los estadios o desde sus 
casas: “Muchas gracias por el apoyo (a los 
ecuatorianos). Hay mucha gente apoyán-
dome en los estadios. Me gustaría darles 
una foto a todos, pero es un poco imposi-
ble. Muchas gracias a todos. Me llena mu-
cho saber que están en el estadio”.

El mediocampista ecuatoriano Mi-
chael Carcelén podría tener un nuevo 
destino en el fútbol sudamericano. 
Según información del periodista 
Darío Pignata en ADN Gol, el actual 
jugador de Sociedad Deportiva Aucas 
fue ofrecido a Unión de Santa Fe, club 
argentino que se encuentra en la bús-
queda de un volante central a pedido 
expreso del entrenador Leonardo Ma-
delón.

Carcelén, de 27 años, ha sido una de 
las figuras más destacadas de la Liga-
Pro en las últimas tres temporadas. Su 
rendimiento constante lo ha colocado 
en la órbita de varios clubes impor-
tantes del fútbol ecuatoriano, aunque 
hasta ahora ha permanecido en Au-
cas, donde es pieza clave en el medio-
campo.

En lo que va de la temporada 2025, el 
volante ha disputado 15 partidos en-
tre LigaPro y torneos internacionales, 
con un registro destacado de 6 goles 
y 4 asistencias, sumando más de 900 
minutos en cancha. Su capacidad para 
recuperar balones, llegar al área rival y 
aportar al juego ofensivo lo convierten 
en una opción atractiva para reforzar 
al equipo santafesino.

Desde Argentina señalan que aún no 
hay una oferta formal por parte de 
Unión, pero que el nombre de Car-
celén ha sido acercado al club como 
una alternativa real ante la insistente 
búsqueda de Madelón por sumar un 

mediocampista de jerarquía y expe-
riencia.

El mercado de pases en Argentina si-
gue abierto, y las próximas semanas 

serán clave para definir si el tricolor 
da el salto al fútbol argentino o conti-
núa en las filas de Aucas, donde toda-
vía tiene contrato vigente.

Moisés Caicedo: “Siempre digo que no tengo límites. 
Quiero ser uno de los mejores jugadores del mundo”

LO PRETENDEN EN ARGENTINA: 

Michael Carcelén es pretendido por un 
equipo tradicional del fútbol argentino

El hincha de Emelec empezó con buenas nuevas: su club 
ganó en casa ante Vinotinto. Sin embargo, aún no salen de 
las últimas posiciones de la tabla de posiciones. Los ‘millo-
narios’ tendrán un duro compromiso en la próxima fecha 
ante Liga de Quito en la capital donde los azules irán por 
los tres puntos.

Sin duda, esta buena noticia para la hinchada cayó bien, 
luego que Emelec empatara tres veces seguidas. Ante esto, 
los jugadores también recibieron novedades positivas. Y es 
que, según la información de Karolina Dávila, los jugado-
res ‘eléctricos’ ya recibieron un mes de pago el sábado, tras 
vencer a los ‘chamos’.

Por ahora, se desconoce si la dirigencia azul mantiene más 
deudas con los jugadores actuales de Emelec, pero poco a 
poco van llegando nuevas favorables en el ambiente azul. 
Ahora, su nuevo objetivo será: ser campeón de LigaPro o 
acceder a un torneo internacional. Todo dependerá en qué 
posición quede el ‘bombillo’ esta temporada.

BUENAS NOTICIAS EN LOS AZULES:

Le pagaron un mes 
de sueldo a los 
jugadores de Emelec
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LO QUIEREN EN ESPAÑA: 

Nilson Angulo se ha convertido en una de las sensaciones 
del Anderlecht durante esta temporada pasada. El extremo 
ecuatoriano ha activado las alarmas de clubes de Inglate-
rra, además de Osasuna, Mallorca, Valladolid, Villarreal y 
Sevilla, según medios ecuatorianos.

Nilson Angulo, el elegido por la dirección deportiva

A sus 21 años de edad, Angulo, disputó un total de 42 parti-
dos la pasada temporada, siendo 33 de ellos en la Jupiler Pro 
League, luciendo la elástica del Anderlecht. El extremo dejó 
muy buenas sensaciones en Bélgica, llegando a anotar cuatro 
goles y repartir cuatro asistencias entre todas las competi-
ciones. El jugador tiene contrato vigente hasta 2027, aunque 
todo apunta a que dará un salto en su carrera en este verano.

Además, según el portal transfermarkt, cuenta con un va-
lor de dos millones de euros, por lo a día de hoy si podría 
llegar a encajar en los límites de la entidad hispalense.

Nilson Angulo 
tiene una propuesta 
del Sevilla

En una entrevista amplia el entrena-
dor de la selección de Ecuador Sebas-
tián Beccacece comentó su llegada a 
la Tricolor y el duelo especial ante Ar-
gentina en septiembre.

“Había estado cerca de asumir en 
Ecuador antes, pero finalmente el des-
tino me llevó a Elche. Y cuando surgió 
nuevamente la posibilidad, después de 
la Copa América 2024, me entusiasmó 
la propuesta siguiendo aquella buena 
corazonada que había tenido cuando 
finalmente no fuimos. Cierto impulso 
e inconsciencia, que a veces es nece-
saria… Salió bien, pero era un ries-
go. Arrancamos perdiendo en Brasil; 
luego, a Perú solo le ganamos por un 
gol y a los cinco minutos ya había mu-
cha impaciencia porque estábamos a 
un partido de ir al repechaje. Los 10 
partidos de nuestro ciclo fueron todos 
por eliminatorias, todavía no jugamos 
ni un amistoso”

La toma de decisiones encerraba un 
riesgo: todo debía funcionar ense-
guida. Entonces, estuvimos en un es-
tado de atención y observación. Hoy 
hay calma, pero entonces se percibía 
la tensión y la falta de confianza en el 
ambiente. El jugador de selección tie-
ne el desafío de ser muy aceptado por 
su pueblo, porque vienen por el amor 
del juego, más allá de los premios que 

puedan cobrar. Y cuando ellos vienen 
y no sienten esa aprobación los invade 
la frustración, el desánimo, hay mu-
chos jugadores importantes que han 
sufrido su curso por las selecciones. 
Hemos conseguido que ese sueño de 
estar en la selección deje de ser caóti-
co para encontrar el reconocimiento. 
La conexión entre el jugador y el pú-
blico la hemos reencontrado. Y ahora 
quieren ir por más, hay sueños, y eso 
me gusta”

Te lo volverías a cruzar en septiembre, 
en Guayaquil, en la última fecha de las 
eliminatorias.

“Ojalá, ojalá, sería muy lindo para el 
fútbol ecuatoriano. Sí, hemos inter-
cambiado mensajes después de la 
Copa América 2021 y el Mundial. 
Siempre muy generoso, y yo agrade-
cido. Llena el alma, son caricias. Des-
pués, cambió el número, y aunque lo 
podría haber conseguido, a mí no me 
gusta pedir números”

El entrenador Sebastián Beccacece 
habló sobre su llegada a Ecuador

Ivan Rakitic, que brilló principalmente en la selección de 
Croacia, el Barcelona y el Sevilla, anunció este lunes ofi-
cialmente su retiro del futbol profesional a los 37 años de 
edad.

El croata, que dio sus últimos pasos como jugador en el 
HNK Hajduk Split de su país, culmina así una carrera bri-
llante en la que siempre priorizó la entrega, la jerarquía y 
el sentido de pertenencia. Ahora, se prepara para seguir 
vinculado al fútbol desde los despachos del club croata.

Formado en Suiza y consagrado en España, Rakitic brilló 
especialmente en LaLiga, donde dejó huella con el Sevilla y 
el Barcelona. En el conjunto andaluz fue capitán y levantó 
dos Europa League (2014 y 2020).

En el Barça, se convirtió en una pieza clave del mediocam-
po, sumando 13 títulos, entre ellos una Champions y cua-
tro Ligas, en 308 partidos con 36 goles y 40 asistencias. Es 
el cuarto extranjero con más partidos en la historia del club 
azulgrana.

A nivel internacional, fue parte esencial de la mejor Croa-
cia de la historia. Jugó 106 partidos con su selección, fue 
subcampeón del mundo en 2018, tercero en 2022 y sub-
campeón de la Nations League en 2023, compartiendo la 
dirección del equipo con Luka Modric.

“Esto no es un club ni una ciudad, es mi corazón”, dijo al 
despedirse del Sevilla en enero de 2024. Con 323 partidos 
y 51 goles en el club hispalense, cerró su etapa como futbo-
lista levantando su última Europa League.

Ivan Rakitic anuncia 
su retiro del futbol 
profesional
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El Mundial de Clubes duró más 
de lo esperado para Inter Miami 
con la clasificación a octavos de 
final, donde fue eliminado por 
el PSG tras un letar 4-0. Después 
de esa actuación, el equipo de Ja-
vier Mascherano no tuvo tiempo 
para descansar, ya que el reinicio 
de la competencia en la MLS lo 
llevó hasta Montreal, donde vol-
vió a la victoria con un 4-1 en 
el que Lionel Messi aportó una 
asistencia dos goles. Y, como de 
costumbre, el 10 y capitán siem-
pre es la noticia del día.

En la mañana de este lunes, su 
figura ocupa la noticia principal 
de la web de L’Equipe, el presti-
gioso medio deportivo francés, 
que asegura tener información 
exclusiva acerca de que el Al-
Ahli de Arabia Saudita ya entró 
en contacto con el crack argen-
tino para intentar sumarlo a su 
plantel a partir del año próximo, 
una vez que finalice el contrato 
que Messi tiene firmado con el 
Inter Miami hasta diciembre de 
2025.

El delantero campeón del mundo con la 
Selección argentina en Qatar 2022, Án-
gel Di María, es presentado en Rosario 
Central tras su larga trayectoria en Eu-
ropa y aseguró que era algo que soñaba.

Luego de 18 años de su venta del ́ Cana-
lla´ al Benfica de Portugal, el futbolista 
finalizó su participación en el Mundial 
de Clubes de la FIFA con el equipo luso 
y retornó al equipo santafesino. «Es algo 
muy lindo estar acá, algo que soñaba, 
estoy feliz de estar acá con mi familia y 
deseaba estar otra vez en Central», dijo 
entre lágrimas al inicio de la conferencia 
de prensa que brindó en el estadio Gi-
gante de Arroyito.

Asimismo, añadió: «Poder vivir en 
Rosario con mi familia, jugar en Cen-
tral y que la gente esté contenta es lo 
más importante».

El ex Real Madrid de España volvió 
a tomar la palabra y fue tajante con 
respecto a la posibilidad de salir cam-
peón con Rosario Central: “El sueño 
de volver estaba, lo cumplí, ahora el 
siguiente es intentar ser campeón con 
Central y es el deseo que tiene mi fa-
milia y yo”.

«Parecía como si fuese la primera vez, 

de cuando llegué a Primera. Sentí esa 
sensación, esa adrenalina, todo lo que 
iba pasando por mi cuerpo. El primer 
entrenamiento lo disfruté a full y oja-
lá de acá en adelante sea de la misma 
manera» aseguró con respecto a su 
primera práctica.

Al ser consultado sobre su retiro, Di 
María se mostró animado a seguir 
jugando por un tiempo más: «Siem-
pre estuvo ese sueño de volver, lo dije 
muchas veces. En este momento no 
pienso en el retiro, pienso en jugar, en 
disfrutar, en seguir al nivel que lo ven-
go haciendo. Más adelante veré lo del 
retiro. Solo quiero ser feliz».

«Hay que preguntarle a Ariel… Hoy 
ya entrené, me siento bien, estoy con-
tento de volver a entrenar, estos días 
de vacaciones fueron pocos, pero tam-
bién muchos por la ansiedad de estar 
de vuelta. El sábado va a ser algo muy 
lindo, después veremos si toca o no ju-
gar contra Godoy Cruz. Seguramente 
no va a ser más de lo que es, porque 
cada fin de semana es una locura, y por 
eso hace que el club sea cada vez más 
grande» añadió en la relación a la posi-
bilidad de debutar el sábado en el inicio 
del Torneo Clausura ante Godoy Cruz 
de Mendoza en condición de local.

Hace poco menos de un mes, el fut-
bolista enfrentó a Boca vistiendo la 
camiseta del Benfica en el Mundial 
de Clubes y se mostró incómodo con 
el friccionado juego que presentó el 
equipo de Miguel Ángel Russo, en lo 
que pareció una bienvenida anticipa-
da al fútbol argentino.

Sobre este rigor del fútbol albiceleste, 
el delantero de 37 años opinó: «Boca 
ya me lo hizo sentir, empecé a ver lo 
que era el fútbol argentino ahí. Des-
pués depende de dónde me mueva, 
de dónde el entrenador me pida jugar, 
hay muchos más golpes, que se corta 
más el partido, pero depende de mí 
para poder sacar mis armas y defen-
derme de todo eso y poder estar a ple-
no para ayudar al equipo».

«Sé lo que es el fútbol argentino, cómo 
se juega, cómo es todo. Después de-
penderá de mí, de lo que vaya ha-
ciendo dentro de la cancha. Cada uno 
tendrá su manera de recibirme, si me 
putean, me putean, y si me aplauden, 
me aplauden. Hoy tengo la camiseta 
de Central y es difícil del otro lado 
ovacionar a alguien que no tiene la 
camiseta del equipo, no tengo la de la 
Selección» concluyó.

Entre lágrimas, Ángel Di María fue presentado 
en Rosario Central: «Estar acá es algo que soñaba»

Tras la victoria de Emelec del fin de semana 
ante Vinotinto en el estadio George Capwell, 
la dupla de Nasuti y Bagui podrían quedar-
se en el conjunto eléctrico hasta finales de la 
temporada 2025.

Hoy la comisión de fútbol y la dirigencia se 
reunirán para definir el futuro del nuevo en-
trenador para la escuadra del bombillo, que 
se encuentra en zona de descenso, a pesar 
del triunfo ante Vinotinto.

Al-Ahli ha empezado las 
conversaciones para fichar a Messi La dupla de Nasuti y Bagui 

podrían quedarse en Emelec

CUESTIÓN DE HORAS:
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La ciudad se alista a conmemorar 
un nuevo aniversario de su funda-
ción con una agenda de obras que 
consolidan su desarrollo, mejoran 
la calidad de vida de miles de ciu-
dadanos y responden a necesida-
des de infraestructura, movilidad 
y servicios básicos. Una de las 
obras es el Quinto Acueducto que 
garantizará el acceso sostenible 
al agua potable para más de 500 
mil habitantes del noroeste de la 
ciudad.

Inicio de obras clave
 La celebración de julio avanza 
con proyectos que fortalecen la 
movilidad, el alumbrado públi-
co y la renovación de espacios 
urbanos. Este mes se inicia la re-
novación integral del sistema de 
luminarias y la intervención de 
Urbanismo Táctico en la avenida 
9 de Octubre, junto al manteni-
miento intensivo de luminarias en 
parques, mejoras en Puerto Santa 
Ana y la ejecución de la solución 
vial en la avenida del Bombero.

A la par, avanzan trabajos como 
la renovación urbana de la Plaza 
San Francisco, Martha de Roldós 
y Posorja. En el sur, se ejecuta la 
rehabilitación del colector sanita-

rio Parson Sur, una obra técnica 
de más de un kilómetro que busca 
prevenir colapsos en la red princi-
pal de alcantarillado.

Proyectos finalizados que mejo-
ran la vida de los guayaquileños
 
En julio se entregarán obras espe-
radas por la comunidad, como la 
intersección divergente en la ave-
nida Isidro Ayora, que completa 
la solución vial en la Av. de Las 
Américas. También se entrega-
rán la construcción de la avenida 
Teodoro Alvarado, el parque “25 
de Julio” en Floresta 2 y el nuevo 
Centro Médico de Puná. Se prevé 
concluir con los trabajos de man-
tenimiento vial en varias calles y 
avenidas principales del Suburbio.

En materia de saneamiento, se 
pondrán en funcionamiento la es-
tación de bombeo Mi Lote 2 y 3, 
así como sistemas de alcantarilla-
do, ductos cajón y canales en sec-
tores como Ciudad de Dios, Ser-
gio Toral y El Cordón, reforzando 
la infraestructura básica en zonas 
históricamente desatendidas. Pa-
ralelamente, Emapag EP inicia-
rá la ejecución de nuevas obras 
como la instalación de un booster 

de agua potable en Balerio Estacio 
y la construcción de una subes-
tación eléctrica en Vía a la Costa 
para optimizar el bombeo en ese 
sector. Se suman trabajos de re-
habilitación de redes y drenaje en 
varios puntos del norte y suroeste.

Mejoras en áreas verdes

Parques EP intervendrá tres pun-
tos emblemáticos: las avenidas 
Cosme Renella, Benjamín Rosa-
les y Francisco de Orellana, a la 
altura del Monumento a las Or-
quídeas, recibirán obras de jar-
dinería, iluminación, mobiliario 
urbano y paisajismo para revitali-
zar zonas de alta circulación. De 
forma simultánea, se ejecutará el 
mantenimiento de 590 parques en 
toda la ciudad, garantizando es-
pacios públicos adecuados para el 
encuentro y la recreación.

Además, Segura EP implementa-
rá una nueva Estación de Acción 
Segura (EAS) para reforzar el con-
trol del espacio público y optimi-
zar la respuesta ante emergencias. 
Asimismo, avanza el proceso de 
incorporación de nuevos Agen-
tes de Control Municipal (ACM), 
fortaleciendo la vigilancia, el or-
den y la convivencia.

Emprendimiento

En apoyo a la economía popular, 

Épico pondrá en marcha un pro-
grama de incubación para 100 
microemprendedores, con forma-
ción especializada y certificado 
avalado por la Universidad Cató-
lica de Santiago de Guayaquil, fo-
mentando negocios emergentes y 
nuevas fuentes de empleo.

En paralelo, se impulsa la postu-
lación del Mercado de Sauces 9 
como “Mercado Gastronómico 
Turístico”, iniciativa que potencia-
rá su infraestructura, la oferta cu-
linaria local y su proyección como 
nuevo atractivo de la ciudad.

Impulso al deporte

En este mes se inaugura la segun-
da edición de LigaPro Kids, un 
torneo masivo que fomenta el de-
porte en niños y adolescentes de 
distintos sectores. La iniciativa se 
enmarca en la visión del alcalde 
Aquiles Alvarez de promover el 
deporte como una herramienta 
de inclusión, desarrollo y cons-
trucción de tejido social.

Guayaquil celebra su fundación con obras 
que transforman la ciudad y mejoran vidas
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El centro de Guayaquil volvió a 
abrir sus calles para que las fami-
lias disfruten de espacios de es-
parcimiento, actividades cultura-
les y deportivas que promueven la 
convivencia y la reactivación eco-
nómica local. Ruta Centro cada 
semana se consolida como un 
punto de encuentro que impulsa a 
emprendedores y resalta la belleza 
de la ciudad, mientras devuelve a 
los guayaquileños el uso pleno de 
sus áreas públicas.

 Desde temprano, la calle Malecón 
fue tomada por más de centenares 
de atletas de distintas provincias 
que participaron en la tradicio-
nal media maratón, sumando 
energía y movimiento al corazón 
de la ciudad. Mientras tanto, la 
emblemática avenida 9 de Octu-
bre se convirtió en una cancha 
improvisada, donde periodistas 
y comunicadores deportivos de-
mostraron su pasión por el fútbol 
más allá de los micrófonos.

“Es muy bonito lo que se está ha-

ciendo por las fiestas julianas y no 
hay nada mejor y más represen-
tativo del guayaquileño que jugar 
acá en la 9 de Octubre. Ya había 
tenido la oportunidad de estar 
aquí en Ruta Centro y es una de 
las maravillas que tiene hoy Gua-
yaquil”, destacó Roberto Oña, pe-
riodista y locutor de radio.

Pero la fiesta no terminó ahí. La 
calle Panamá se volvió un escena-
rio artístico a cielo abierto, ani-
mado por grupos de danza estu-

diantil que pusieron ritmo y color 
con bailes tradicionales y folcló-
ricos, celebrando la historia y la 
diversidad cultural de Guayaquil.

Con iniciativas como esta, la Ciu-
dad de Todos refuerza su com-
promiso de devolver el espacio 
público a la comunidad, activar 
la economía local y hacer de cada 
celebración una oportunidad para 
encontrarse, compartir y vivir la 
ciudad con orgullo y civismo.

Deporte, arte y emprendedores dan 
vida a la Ruta Centro en las fiestas julianas
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La conformación del Consejo Consultivo de 
Personas con Discapacidad marca un paso de-
cisivo hacia una ciudad más inclusiva y garante 
de derechos. Este organismo ciudadano actua-
rá como ente de consulta para la formulación y 
seguimiento de políticas públicas locales.

Luego de dos semanas de asambleas par-
ticipativas, se eligieron 20 representantes 
de diversos tipos de discapacidad —visual, 
auditiva, intelectual, psicosocial y física— 
quienes serán la voz de sus comunidades y 
trabajarán de forma articulada para visibi-

lizar necesidades y proponer soluciones a 
los desafíos que enfrentan.

“Llevamos siete años participando en estos 
procesos y nos hemos encontrado con una 
sociedad aún discriminatoria, con barre-
ras de acceso a la educación y al empleo. 
Este consejo busca abrir espacios, promo-
ver la accesibilidad e involucrarnos más en 
las decisiones para lograr una comunidad 
verdaderamente inclusiva”, expresó Ronald 
Muñoz, presidente de la Asociación Comu-
nitaria de Sordos de Guayaquil.

El Consejo Consultivo tendrá como fun-
ción principal emitir opiniones y propues-
tas ante el Consejo Cantonal de Protección 
Integral de Derechos de Guayaquil, direc-
ciones municipales y otras entidades del 
Sistema de Protección de Derechos, garan-
tizando que las voces de las personas con 
discapacidad sean escuchadas en temas 
clave para su desarrollo.

La ceremonia de posesión de los nuevos 
miembros se realizará el miércoles 30 de ju-
lio. En su primera sesión se elegirá al coor-

dinador, subcoordinador y las comisiones 
de trabajo, y en los próximos meses se 
elaborará su plan de funcionamiento, que 
contempla cuatro etapas: formación, plani-
ficación, ejecución y rendición de cuentas.

La conformación del Consejo Consulti-
vo representa un compromiso firme con 
la equidad, la participación y la inclusión, 
avanzando hacia una Guayaquil donde 
ninguna voz quede fuera de las decisiones 
que transforman a la Ciudad de Todos.

La música volvió a ser protagonista en la 
Unidad Educativa Santa María Goretti, 
donde estudiantes, padres de familia y do-
centes se unieron en una celebración llena 
de ritmo y alegría.

Durante una hora, los 33 músicos de la 
Banda Municipal de Guayaquil llenaron 
el coliseo del plantel, ubicado en Guerrero 
Martínez y Capitán Nájera, con vibrantes 

melodías tropicales, en honor a los 65 años 
de esta emblemática institución educativa.

Esta presentación forma parte del progra-
ma “Vive la Música Guayaquil”, que visita 
centros educativos para llevar arte y cultu-
ra directamente a la comunidad estudiantil. 
Esta fue la segunda vez que la Banda Muni-
cipal compartió su repertorio con los alum-
nos y docentes de este plantel.

“La música alegra nuestra mente y nuestro 
corazón. Gracias por la presencia de la ban-
da”, destacó la hermana Mariana Balseca, 
rectora del plantel, quien resaltó el valor de 
estas actividades para acercar a los jóvenes 
a la cultura.

Sofía Matamoros, invitada especial y ex do-
cente, celebró la experiencia: “La variedad 

de música, excelente calidad, un repertorio 
maravilloso, invitan a la distracción y a sa-
car el estrés cotidiano”.

 Con este tipo de iniciativas, la Banda Mu-
nicipal promueve la unión, la convivencia y 
la alegría en espacios educativos y comuni-
tarios, fortaleciendo así la educación cultu-
ral en Guayaquil.

20 líderes asumirán la representación 
de personas con discapacidad en Guayaquil

La Banda Municipal llenó de ritmo y alegría 
las fiestas de la Unidad Educativa Santa María Goretti
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La solución vial que se construye 
en la Av. del Bombero no solo se 
rige a la normativa ecuatoriana, 
sino que incorpora salvaguardas 
socioambientales exigidas por el 
Banco de Desarrollo de América 
Latina y el Caribe (CAF), como 
parte del programa CAF XVI.

Así lo destacó Isabel Tamariz, 
directora de Ambiente del Muni-
cipio de Guayaquil, durante una 
rueda de prensa realizada este 3 
de julio. “Nosotros hemos sido 
cumplidores de la ley, al pie de la 
letra. Tanto así que hemos agre-
gado medidas ambientales adi-
cionales para su aplicación en la 
obra”, aseguró.

Adicional, detalló que el proyec-

to fue registrado en la plataforma 
SUIA del Ministerio del Ambien-
te, Agua y Transición Ecológica 
(MAATE), que clasifica los pro-
yectos según su nivel de impacto. 
En este caso, fue categorizado de 
bajo impacto. Además, cuenta 
con un Plan de Manejo Ambiental 
Ampliado que contempla 141 ac-
ciones para prevenir, mitigar, con-
trolar y remediar impactos. Entre 
estas se incluyen monitoreos pe-
riódicos de calidad ambiental, 
control de emisiones, gestión de 
residuos y acciones de compen-
sación ambiental. La información 
está disponible para consulta pú-
blica en www.guayaquil.gob.ec.

Para garantizar su aplicación, un 
equipo técnico integrado por 11 

especialistas sociales y ambientales 
monitorea de forma permanente 
el cumplimiento de estas medidas. 
Entre ellos, se encuentran espe-
cialistas ambientales, sociales y de 
riesgos ambientales, contratados 
como parte de los requerimientos 
del financiamiento de organismos 
multilaterales. “Este equipo estará 
supervisando al pie del cañón el 
cumplimiento ambiental de esta 
obra municipal, que es muy im-
portante y estamos seguros que, 
eventualmente, las molestias pasa-
rán”, afirmó Tamariz.

Como parte del componente 
social del proyecto, Javier Zam-
brano, Coordinador de Obras 
Eléctricas del Municipio, informó 
que se instalarán 122 luminarias 
LED solares en la parte superior 
del paso elevado, y luminarias de 
alta eficiencia en la parte inferior, 
con el objetivo de garantizar una 
iluminación adecuada para pea-
tones y conductores, y reforzar la 
seguridad en el área. “Hablamos 
de una inversión aproximada de 
770 mil dólares”, detalló.

A esta intervención se suma el 
anuncio realizado por el alcalde 
Aquiles Alvarez sobre la imple-
mentación de una Estación de 
Acción Segura en el lugar, que re-
forzará la presencia institucional 
y el resguardo ciudadano.

El componente ambiental y social 
de este proyecto forma parte de 
un eje transversal que guía cada 
etapa del desarrollo de las obras 
que ejecuta el Municipio de Gua-
yaquil.

Especialistas monitorean ejecución de 
141 medidas ambientales en obra de la av. del Bombero
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Aunque son una herramienta esencial para 
diagnosticar múltiples condiciones de sa-
lud, las radiografías siguen generando du-
das entre muchos pacientes: ¿es cierto que 
la exposición acumulada puede ser riesgo-
sa?, ¿qué tan seguras son realmente?

Una radiografía usa rayos X, un tipo de ra-
diación ionizante que atraviesa el cuerpo y 
permite obtener imágenes de estructuras 
internas, como los huesos o los pulmones. 
La preocupación surge porque este tipo de 
radiación, en dosis altas o repetidas, puede 
tener efectos adversos sobre la salud. Sin 
embargo, los niveles usados en estudios 
convencionales son mínimos y están alta-
mente controlados.

“El nivel de radiación en una radiografía 
simple es muy bajo, comparable al que una 
persona recibe de manera natural en unos 
días de vida cotidiana. Además, los equipos 
actuales permiten ajustar la dosis para usar 
solo la estrictamente necesaria”, explica 
Ana Paula Francisqueti, Gerente Clínica de 
Rayos X y Mamografía en Siemens Healthi-
neers, Latinoamérica. 

Según la Agencia Internacional de Energía 
Atómica (IAEA), una radiografía de tórax 
expone al cuerpo a una cantidad muy baja 
de radiación —aproximadamente 0.1 mili-
sieverts (mSv)—, lo cual es mucho menor 
que la radiación natural que una persona 
recibe en un año (alrededor de 2.4 mSv) 
por el simple hecho de vivir en el planeta, 
estar al sol o consumir ciertos alimentos. 
Esto significa que hacerse una radiografía, 
cuando es indicada por un profesional de la 
salud, no representa un riesgo significativo 
para la salud.

La clave está en el uso racional: la Orga-
nización Mundial de la Salud (OMS) y la 
IAEA coinciden en que toda exposición a 
radiación médica debe estar justificada, es 
decir, que los beneficios diagnósticos supe-
ren cualquier posible riesgo, y optimizada, 
minimizando la dosis sin comprometer la 
calidad del examen.

En el caso de mujeres embarazadas, niños o 
personas que requieren múltiples estudios 
por condiciones crónicas, los profesiona-
les médicos adoptan protocolos especiales 

¿Cómo funciona realmente una radiografía? ¿Son peligrosas para la salud?
●	 Una	radiografía	de	tórax	expone	al	cuerpo	a	una	dosis	de	radiación	similar	a	la	que	se	recibe	de	forma	natural	en	
10	días,	según	datos	de	la	Agencia	Internacional	de	Energía	Atómica	(IAEA).
●	 La	clave	está	en	la	justificación	médica	y	el	uso	responsable:	cuando	se	realizan	con	criterio	profesional,	las	ra-
diografías	son	seguras	y	fundamentales	para	el	diagnóstico	oportuno	de	múltiples	enfermedades.

para reducir aún más la exposición o eva-
luar alternativas diagnósticas.

“La radiación médica no es inocua, pero 
su uso controlado permite obtener infor-
mación diagnóstica valiosa con un riesgo 

prácticamente nulo. La clave está en aplicar 
el principio de justificación: no toda ima-
gen es necesaria, pero cuando lo es, su be-
neficio supera con creces cualquier posible 
efecto adverso”, concluye Francisqueti.
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Moderna Alimentos reafirma su liderazgo en 
sostenibilidad empresarial con la presentación 
de su décima primera Memoria de Sosteni-
bilidad, correspondiente a la gestión 2024. El 
evento se llevó a cabo en el Centro Comunitario 
Ñukata Kuyay, un espacio emblemático para la 
empresa, que refleja su compromiso con el de-
sarrollo comunitario y el bienestar infantil.

Bajo su estrategia Moderna Alimentos Sos-
tenible (m.a.s), la empresa estructura su 
modelo de sostenibilidad en cuatro pilares 
fundamentales:

- m.a.s Cercanos, trabajamos por el bienes-
tar colectivo a través de proyectos enfoca-
dos en Educación y Desnutrición Crónica 
Infantil (DCI).
- m.a.s Operación Limpia, reducimos nues-
tra Huella de Carbono al utilizar fuentes de 
energía limpia y procesos eficientes en las 
plantas de producción.
- m.a.s Gobernanza, impulsamos una ges-
tión ética, transparente y alineada a crite-
rios ASG.
- Y m.a.s Alimentos Nobles, aseguramos 
alimentos de calidad que respetan su esen-
cia, sus raíces y su sabor, respondiendo a 
las necesidades de nuestros clientes y con-
sumidores.
Durante el evento, José Luis Vivar, Gerente 
General de Moderna Alimentos, destacó 

que la sostenibilidad es una parte integral 
del modelo de negocio de la empresa:

“Para Moderna Alimentos, la sostenibilidad 
no es un concepto aspiracional, sino una 
práctica concreta que transforma realidades. 
En 2024 demostramos que es posible inno-
var, crecer y generar impacto social positivo, 
todo al mismo tiempo”, afirmó Vivar.

Por su parte, Juan Pablo Correa, Presidente 
del Directorio de Moderna Alimentos, en-
fatizó el compromiso del Directorio con la 
visión sostenible de la empresa:

“Como Directorio, creemos que el éxito 
verdadero se mide en el impacto positivo 
que dejamos en las personas, en las comu-
nidades y en el entorno. Moderna Alimen-
tos seguirá liderando con propósito, respal-
dando cada iniciativa que contribuya a un 
futuro más sostenible”, expresó Correa.

La Memoria de Sostenibilidad 2024 pre-
senta los principales logros de la empresa, 
entre los que destacan:

• Más de 335 mil kilogramos de alimentos 
donados, beneficiando a más de 313 mil 
personas.
• Atención a 1.824 niños en el Centro Co-
munitario Ñukata Kuyay.

Miles de mujeres pisan las canchas de Sud-
américa con orgullo, talento y determina-
ción. Detrás de este avance está la disciplina 
de cada una de ellas, y un trabajo genuino 
a favor de la igualdad de oportunidades en 
el deporte.
Mastercard, reafirmando su propósito de 
impulsar las comunidades y el rol de la 
mujer en el deporte, vuelve a estar presente 
como patrocinador oficial de la CONME-
BOL Copa América Femenina 2025™, el 
torneo de selecciones femeninas más im-
portante del continente, que este año se 

celebrará en Ecuador. A través de su apoyo 
sostenido a esta competencia, Mastercard 
ha contribuido a visibilizar el talento de 
miles de futbolistas que, con pasión y per-
severancia, están transformando la narrati-
va del deporte en América Latina.
“En Mastercard, creemos que el fútbol fe-
menino es el próximo paso hacia un mun-
do más inclusivo, donde el talento y la 
pasión abren puertas y conectan a las per-
sonas más allá del deporte. Apoyar a estas 
mujeres es apostar por un cambio real, por 
el empoderamiento y por una sociedad que 

avanza unida, impulsada por la innovación 
y la igualdad.”, afirmó Camilo Mier, Coun-
try Manager de Mastercard Ecuador.
Desde hace años, Mastercard acompaña la 
evolución del fútbol femenino en la región. 
No solo como patrocinador, sino como un 
verdadero aliado en el terreno más impor-
tante: el de las oportunidades. Lo hace acti-
vando experiencias, visibilizando historias 
e impulsando la conexión entre las perso-
nas y sus pasiones.
Esta alianza con la CONMEBOL no solo 
busca apoyar el desarrollo del deporte. 
Busca también crear experiencias significa-
tivas, abrir puertas, empoderar y conectar a 
las personas con lo que aman. Mastercard 
ha sido un socio estratégico en este camino, 
acompañando a futbolistas que hoy son re-
ferentes dentro y fuera de la cancha.
La edición de este año marca un hito espe-
cial: por cuarta vez en la historia, Ecuador 
será sede de este prestigioso torneo. Fue 
anfitrión parcial en 2003, albergó la com-
petencia completa en 2010 y 2014, y aho-
ra en 2025 lo hará nuevamente, con toda 
la acción concentrada en Quito. Tres esta-
dios estarán listos para recibir a las mejores 
selecciones del continente, reafirmando el 
compromiso del país con el desarrollo del 
fútbol femenino.

Como parte del impulso regional al talen-
to joven y del compromiso con el desarro-
llo del fútbol femenino desde las bases, se 
llevará a cabo un torneo flash del 5 al 9 de 
julio en la ciudad de Quito, patrocinado 
por Mastercard en colaboración con Con-
dado Shopping, reuniendo a diez escuelas 
deportivas. Este encuentro, que refuerza 
el compromiso con el desarrollo del fútbol 
femenino desde las bases, contará con la 
participación de: U.E. Diego Abad de Ce-
peda, U.E. María Angélica Carrillo M.M., 
Quiteñas F.C., U.E. Joseph Flanagan, Aca-
demia L.D.U. Pisulí , Sporteam Academy , 
Colegio Réplica Montúfar, Escuela Juan Fi-
gueroa, Academia de Fútbol R.M.) y Club 
Deportivo Fermont . 
Esta iniciativa no solo promueve el depor-
te, sino también la inclusión, el intercambio 
cultural y el empoderamiento de las nuevas 
generaciones de futbolistas.
La CONMEBOL Copa América Femenina 
2025™ será mucho más que una competen-
cia deportiva. Será un hito cultural, un es-
cenario de empoderamiento y una prueba 
de que, cuando una mujer juega, millones 
se inspiran. Y Mastercard estará ahí, rea-
firmando su compromiso con el deporte, 
la inclusión y una economía digital más 
representativa.

Moderna Alimentos presenta su décima primera Memoria de Sostenibilidad

José Luis Vivar, Gerente General; Jacqueline Calvachi, Gerente de Comunicación y 
Asuntos Corporativos; Verónica Reyes, Directora de Desarrollo Humano y Asuntos 
Corporativos; y, Juan Pablo Correa, Presidente del Directorio de Moderna Alimentos.

•	 Moderna	Alimentos	destaca	en	su	XI	Memoria	de	Sostenibilidad	innovaciones	como	la	modernización	de	plantas	de	produc-
ción,	transformación	digital,	economía	circular	y	energía	limpia.	
•	 El	evento	se	realizó	en	el	Centro	Comunitario	Ñukata	Kuyay,	un	símbolo	de	su	compromiso	con	el	desarrollo	comunitario.

• Compra de más de 3.000 toneladas de 
trigo nacional, apoyando a 205 agriculto-
res con una inversión superior a USD 1,7 
millones.
• Transformación de 72 mil kilogramos de 
pan no apto para consumo en abono orgá-
nico, beneficiando a agricultores del pro-
grama Cultiva.
• Certificación del 100% de las plantas en 

estándares de inocuidad y calidad.

Por primera vez, la Memoria de Sostenibili-
dad es interactiva, con animaciones, videos 
y gráficos que permiten una visualización 
dinámica y atractiva de la información. Los 
interesados pueden explorarla de mane-
ra digital en la página web de la empresa: 
www.modernaalimentos.com.ec.

Mastercard refuerza su compromiso con el 
empoderamiento de las mujeres a través del deporte 
•	 Como	patrocinador	oficial	de	CONMEBOL	Copa	América	Femenina	2025™,	Mastercard	acompaña	una	nueva	edición	del	torneo	en	
Ecuador,	que	será	sede	por	cuarta	vez	con	todos	los	partidos	en	Quito.	Esta	iniciativa	consolida	su	apoyo	al	desarrollo	del	fútbol	femenino	y	al	
liderazgo	de	las	mujeres	en	el	deporte	en	América	Latina.



ENTRETENIMIENTO 17Martes,  julio 8 de 2025

www.kchnews.com

DIARIO DIGITAL

NEWS

Las 19 candidatas a Miss Univer-
so Ecuador 2025 fueron recibidas 
esta tarde por la organización 
y la soberana de la ciudad, Jen-
niffer Tutivén, quien las recibió 
con la calidez que caracteriza al 
guayaquileño “Estoy feliz de que 
Guayaquil sea la sede de tan im-
portante certamen de belleza”, ex-
presó en su bienvenida a las can-
didatas que recibirán oficialmente 
su banda el próximo viernes 11 
de julio a las 19h00 en el antiguo 
Club de la Unión (Av. Malecón y 
Av. Olmedo).

Día 1 de la concentración

Las aspirantes a la corona ingre-
saron esta tarde al hotel que las 
albergará durante el proceso del 
concurso y en el que se realizarán 
ensayos, recibirán la preparación 
necesaria para su desenvolvi-
miento escénico, coreográfico, 
etc. previa a la gala de elección 
que será el próximo 26 de julio en 
el Palacio de Cristal.

Las candidatas recibieron un de-
talle de la Reina de Guayaquil, 
pero también de varias marcas 
auspiciantes que les desearon éxi-
to en el camino a la corona más 
importante del país. Luego, la or-
ganización les dio la bienvenida 
oficialmente junto con el detalle 
de las actividades que realizarán 
desde mañana.

Agenda	de	actividades

El cronograma de actividades 
contempla en esta semana la se-
sión de fotos oficial de las candi-
datas en una jornada de 8 horas 
aproximadamente.

También, la marca Miss Universe 
Cosmetics línea oficial de Miss 
Universo  manejada en Ecuador 
por Byron Villamar y Clímaco 

Añanguren, directores de maqui-
llaje y peinado de Miss Universe 
Ecuador anunciará mañana a las 
5 favoritas elegidas por el públi-
co en redes sociales a través de 
la cuenta de maquillaje nacional. 
Estas 5 candidatas participarán en 
el Miss Universe Cosmetics Pho-
toshoot Ecuador que se llevará a 
cabo el martes 8 de julio bajo la 
temática “Ecuador: País de flora y 
fauna”. La foto de la ganadora de 
este photoshoot competirá con la 
de las otras candidatas internacio-
nales y será publicada en la cuenta 
oficial del certamen universal.

El miércoles 9 de julio realizarán 
una visita a Deprati, visitas turís-
ticas al Malecón y la Aerovía y en-
sayos para la gala.

El jueves 10 de julio la actual Miss 
Universo Ecuador, Mara Topic, 

impartirá un workshop para “pre-
pararse para la victoria porque 
en la vida hay muchas formas de 
ganar”. Las candidatas, además, 
recibirán clases de inglés, y media 
training para manejarse con los 
medios de comunicación.

El viernes 11 de julio recibirán un 
workshop sobre Ética Profesional 
dictado por Félix Chang, gerente 
de EPICO. Luego se arreglarán 
para su presentación ofical e im-
posición de bandas.

El sábado 12 de julio acudirán 
al Pregón Cívico de las fiestas de 
Guayaquil y grabarán cápsulas tu-
rísticas en distintos puntos de la 
ciudad.

El domingo 13 de julio en la Es-
cuela Superior Salinas, realizarán 
un Swimsuit Photoshoot.

El miércoles 16 julio viajarán a 
Cuenca para recorrer la ciudad y 
prepararse para la preliminar que 
se llevará a cabo el viernes 18 de ju-
lio en el Centro de Convenciones 
del Mall del Río de  esa ciudad.

Las	candidatas

La candidata Kimberly Seme se 
vio en la necesidad de retirarse del 
certamen debido a una condición 
delicada de salud que supo expre-
sar, oportunamente, a la organiza-
ción del certamen.

La	reina	universal	v
endrá	al	certamen

Victoria Kjaer, de 21 años, es ori-
ginaria de Søborg, Gribskov, y 
creció en Copenhague, la capital 
de Dinamarca. Se convirtió en la 

primera representante danesa en 
obtener el título de Miss Univer-
so tras coronarse en la 73ª edición 
del certamen. Posee una licencia-
tura en Negocios y Mercadotec-
nia, y ha combinado su formación 
académica con su experiencia en 
el mundo de la joyería. Además, 
es una apasionada activista social: 
colabora como voluntaria en pro-
yectos comunitarios enfocados en 
el empoderamiento juvenil y el li-
derazgo deportivo.

Su visita al país incluirá una 
agenda oficial que ya está siendo 
coordinada por la organización 
del certamen nacional, liderada 
por Tahiz Panus, directora del 
Concurso Nacional de la Belleza 
(CNB Ecuador). Estará presente 
en la gala de elección y participará 
de la coronación de la nueva sobe-
rana del país.

Miss Universo Ecuador: 
Con la concentración de candidatas arranca el certamen

Cristiane	Marques	Das	Neves
Edad:	28	años

Samantha	Quenedit
Edad:	24	años

Kenia	Bonilla	Canchigre
Edad:	29	años

Lisseth	Naranjo	Goya
Edad:	27	años	

Chantal	Degel	Jácome
Edad:	28	años

Ariana	Taranto
Edad:	35	años	

Andrea	Gura
Edad:	24	años	

Gabriela	Sánchez	Núñez
Edad:	32	años	

Nadia	Mejía
Edad:	29	años

Melanie	Montaleza
Edad:	29	años

Mariola	Vejarano
Edad:	28	años	

Daphne	Currat
Edad:	27	años

Bárbara	Bernal
Edad:	22	años

Paola	Dayana	Carrera
Edad:	25	años	

Cristie	Thermidor
Edad:	21	años

Priscilla	Jijón
Edad:	25	años

María	José	Otavalo
Edad:	28	años

Paula	Vizcaíno
Edad:	21	años

Allinson	Jácome
Edad:	20	años

Las 19 candidatas son:
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El Lamborghini Huracán EVO es una ver-
sión refinada del icónico V10 de la marca, 
que combina un diseño aerodinámico im-
presionante con un rendimiento excepcio-
nal. Disponible en formatos coupé y spyder, 
este modelo cuenta con un potente motor 
V10 de 5.2 litros que produce 640 CV y al-
canza una velocidad máxima de 325 km/h.

Entre sus características destacadas se en-
cuentran:

- Motor V10 de 5.2 litros con 640 CV.

- Transmisión automática de doble embra-
gue de 7 velocidades.

- Aceleración de 0-100 km/h en solo 2.9 
segundos.

- Tracción trasera (RWD) o tracción total 

(AWD).

- Diseño aerodinámico inspirado en el ti-
burón con mejoras sofisticadas.

- Tecnología avanzada, incluyendo el siste-
ma LDVI (Lamborghini Dinamica Veicolo 
Integrata) para un control dinámico supe-
rior y una pantalla táctil de 8.4 pulgadas.

Con su línea ininterrumpida y formas hexa-
gonales que recuerdan al átomo de carbono, 
el Huracán EVO es un verdadero exponente 
del ADN Lamborghini. La versión spyder 
ofrece la emoción añadida de una capota 
que se pliega en solo 17 segundos.

Este vehículo de alta gama es un superde-
portivo de lujo con un precio que oscila 
entre 216.000 € y 274.000 €, reflejando su 
exclusividad y características premium.

– Xiaomi celebró una noche única junto 
a medios de comunicación, creadores de 
contenido, líderes del sector tecnológico y 
aliados estratégicos en una experiencia ci-
nematográfica que combinó la emoción del 
séptimo arte con lo mejor de la innovación 
en telefonía móvil.

El evento se llevó a cabo en el complejo 
Supercines de la 6 de Diciembre, en Qui-
to, y reunió a más de 100 asistentes en una 
función exclusiva, pensada para mostrar las 
cualidades más destacadas de la Serie Red-
mi Note 14, que se destaca por su resisten-
cia, batería de larga duración, diseño estili-
zado, sistema de cámara AI, herramientas 
de edición con inteligencia artificial y un 
rendimiento pensado para acompañar a los 
usuarios más exigentes en su día a día.

En un entorno inmersivo, los asistentes pu-
dieron probar los equipos y capturar conte-
nido antes de ingresar a una función exclu-
siva, evidenciando la potencia y diseño del 
dispositivo, incluso en condiciones de uso 

intensivo como una premiere de cine.

Durante la jornada, los invitados también 
participaron en dinámicas creativas para 
redes sociales y formaron parte de sorteos 
de productos del ecosistema Xiaomi.

“En Xiaomi buscamos generar conexiones 
reales con nuestros usuarios y aliados. Por 
eso, más allá de hablar sobre las caracterís-
ticas de un producto, nos gusta crear ex-
periencias memorables que reflejen lo que 
somos como marca: innovación, calidad y 
comunidad,” comentó David Paz y Miño, 
Gerente de Marketing y Relaciones Públi-
cas de Xiaomi Ecuador.

Esta experiencia forma parte de las inicia-
tivas que Xiaomi está llevando adelante en 
el país, para acercarse cada vez más a sus 
usuarios. A través de propuestas disrupti-
vas, la marca refuerza su compromiso de 
ofrecer tecnología accesible, duradera y 
diseñada para acompañar cada momento 
del día.

Lamborghini, tecnología de vanguardia 

Xiaomi celebró una noche única junto a medios de comunicación, creadores de contenido, 
líderes del sector tecnológico y aliados estratégicos en una experiencia cinematográfica
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Como funcionario de carrera del Servicio 
Exterior del Ecuador, durante más de cinco 
décadas, tengo una vinculación importante 
con la migración, pues he podido conocer 
este proceso socioeconómico, que está pre-

sente desde los albores de la historia. 

Quienes abandonan su tierra por razones económicas 
van en busca de trabajo y mejores oportunidades para 
ellos y sus familias. Normalmente, son personas que 
huyen de la pobreza, la falta de trabajo y la incapaci-
dad de progresar en sus sociedades. Terminan traba-
jando tesoneramente en los países de destino y apor-
tando al desarrollo y progreso de esas economías.

El refugiado, por otro lado, busca escapar de conflic-
tos, persecuciones, narcotráfico o de las violaciones a 
los derechos humanos a gran escala. 

Según la División de Población del Departamento de 
Asuntos Económicos y Sociales de las Naciones Uni-
das, en el 2024, el número de migrantes internacio-
nales llegó a 304 millones; es decir, el doble de 1990. 

Hoy vemos que la migración ha cambiado, es más de 
familias con hijos, y no de mujeres y hombres solos o 
en parejas. 

No hay país en las Américas que no haya sido forma-
do por migrantes provenientes de muchas latitudes. 
El Ecuador no es la excepción, pues siembre ha sido 
un país receptor de migrantes y refugiados. Tiene una 
larga historia reconocida internacionalmente por ha-
ber recibido a decenas miles de refugiados judíos en 
la Segunda Guerra Mundial, que huían de los campos 
de concentración nazi; chilenos escapando de regí-
menes de diferentes ideologías; haitianos que aban-
donan a una nación atormentada; colombianos que 
expulsados por de la violencia que impera en ese país; 
y muchos más, como los libaneses, palestinos, sirios 
y asiáticos.

El mundo prospera con los migrantes y refugiados que 
luego son ciudadanos de mérito en la mayoría de los 
países. Hoy, asistimos al envejecimiento de nuestras 
sociedades dado la impresionante reducción de la tasa 
de fertilidad y el envejecimiento de la población en 

todas las latitudes. Muchos son los países que se han 
beneficiado de la migración para tener boyantes eco-
nomías sobre las espaldas de los menos privilegiados. 

Por otro lado, soy un realista no un utópico. La depor-
tación de trabajadores capaces lo único que traerá es 
el empobrecimiento y implosión de esas sociedades. 
Ya lo sentirán en muchos sectores, pero especialmen-
te en la producción de sus alimentos, en los servicios 
y en el cuidado de personas mayores adultas. Es un 
proceso lento el tomar conciencia de que sin migran-
tes las sociedades en expansión económica con decre-
cimiento poblacional no funcionan.   

Por lo mencionado, me duele ver su persecución en 
el mundo. No dudo que haya delincuentes entre esos 
millones de seres humanos que atraviesan con o sin 
papeles las fronteras y que deben ser castigados con-
forme manda la ley. Pero de allí a considerar que to-
dos son delincuentes, hay un salto muy grande que 
raya en la ideología de la falsa pureza racial y hasta 
de la creencia en propiedad única de la prosperidad, 
cultura y civilización. 
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Tuve el honor de asistir a la despedida del em-
bajador de la Unión Europea ante Ecuador, 
Charles-Michel Geurts, al cumplir cuatro 
años de una muy exitosa misión diplomática 
en el país.

Mientras la sociedad ecuatoriana, a todos los niveles, 
se golpea el pecho y proclama su decepción diaria con 
nuestro país, fue un gran aliciente escuchar de este 
experimentado diplomático, miembro de un servicio 
exterior profesional, decir: “En la Unión Europea sí 
creemos en Ecuador”. Dijo en esa ocasión: “Esta fe 
en el país no solo es basada en la historia, cultura y 
valores comunes –democracia, derechos humanos, 
Estado de derecho–, sino sobre la admiración que 
tenemos por Ecuador, por su resiliencia alimentada 
por sus propios recursos internos. Ecuador me pare-
ce fallar con su legendaria modestia. Merece su auto-
estima y la estima de sus socios internacionales, que 
están aquí solo para apoyar al país, acompañando la 
propia energía y responsabilidad del Ecuador”.

El embajador destacó tres fortalezas que le han per-

mitido al Ecuador superar varios obstáculos, desde la 
pandemia hasta la reciente crisis energética:

1. La resiliencia de su democracia y gobernanza al 
usar los mecanismos legales para sobrepasar los retos. 
Al respecto, basta ver lo que pasa en Venezuela para 
estar honrados de que pese a nuestras discrepancias y 
al deporte nacional de provocar incidentes políticos 
sin sustento, la democracia ecuatoriana ha logrado 
sortear los problemas de gobernanza. Es obvio que 
debe perfeccionarse y buscar un rumbo que tenga 
cada vez más la legítima representación del pueblo 
ecuatoriano y vele por los altos intereses nacionales. 
Dejemos de mirar por el retrovisor de la historia para 
definir comportamientos y acciones futuras. El mun-
do avanza a un ritmo frenético y nosotros, en vez de 
buscar acuerdos nacionales para enfrentar los retos 
del mundo, asistimos a diario a peleas pueriles.

2. El embajador Geurts también se refirió a la resi-
liencia del sector privado que, a pesar de las crisis, ha 
seguido innovando, produciendo y exportando cada 
año más, aprovechando el acuerdo comercial tan exi-

toso que nos une ya por siete años. Es un tema factual. 
Las cifras nos dicen de un aumento del 50 % de las 
exportaciones ecuatorianas a la Unión Europea.

3. La resiliencia de la sociedad civil. El embajador 
Geurts dijo que el Ecuador tiene la gran suerte de 
contar con una sociedad vibrante, experta en todas 
las causas que defiende, apoyando a los grupos vulne-
rables, a la cohesión y al diálogo social.

Esas tres resiliencias que el embajador Geurts men-
cionó me hacen reflexionar en que debemos empren-
der una gran campaña nacional de revalorización de 
la patria y de sus ciudadanos, muchas veces hundidos 
en un sentimiento de frustración y deseo de lograr ser 
lo que verdaderamente somos como nación.

Tenemos retos importantes nacionales e internacio-
nales, y somos capaces de enfrentarlos si llegamos a 
los acuerdos comunes mínimos para una gobernanza 
que sean de largo alcance y que tengan visión de un 
futuro mejor para nuestros hijos y nietos.

La improvisación mata
Luis Gallegos Chiriboga
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La calidad de vida de los habi-
tantes de Chongón, al oeste de 
Guayaquil, mejora gracias a una 
planificación municipal integral 
que fortalece la movilidad, in-
fraestructura urbana y servicios 
básicos en esta zona de rápido 
crecimiento.

En dos años de gestión, el Muni-
cipio de Guayaquil ha destinado 
más de USD 50 millones en obras 
entregadas y en ejecución en 
Chongón y su zona de influencia, 
principalmente vinculada al Nue-
vo Aeropuerto Internacional de 

Guayaquil (NAIG).

A través de la Autoridad Aeropor-
tuaria de Guayaquil (AAG), se han 
ejecutado 22 proyectos con una in-
versión de USD 40 millones. Entre 
ellos, destaca el anillo vial ubicado 
en el km 22 de la Vía a la Costa, 
que conecta directamente con el 
Centro Poblado de Chongón y se 
complementa con nuevas vías de 
interconexión en la zona.

Además, se inauguraron espacios 
públicos que benefician a más de 
14.000 personas en la cabecera 

del sector, como el mercado mu-
nicipal y dos modernos parques: 
San Pedro de Chongón, ubicado 
detrás del UPC, y el Parque de la 
Madre. Estos cuentan con can-
chas techadas, zonas de juegos, 
pistas de trote, graderíos y áreas 
para mascotas, pensados para el 
bienestar comunitario.

Actualmente, se ejecutan tres pro-
yectos adicionales con una inver-
sión de USD 9.8 millones. Entre 
ellos, sobresale la nueva planta de 
tratamiento de aguas residuales, 
con un avance del 13.10%, y la 
repotenciación de la planta exis-
tente, que registra un progreso del 
68.5%.

Tras más de 18 años de espera, 
los sectores Eloy Alfaro y San 
Juan del Peaje experimentan una 
transformación significativa. Allí, 
se construyen tres kilómetros de 
calles pavimentadas con aceras y 
bordillos, además de redes com-
pletas de alcantarillado sanitario 
y pluvial, más de 300 conexiones 
intradomiciliarias y una planta de 
tratamiento de aguas residuales.

En el marco de la planificación es-
tratégica, la AAG contempla otros 
ocho proyectos que beneficiarán 
a varias comunas con mejoras en 
calles, bordillos, aceras y sistemas 
de alcantarillado para aguas llu-
vias y sanitarias, reafirmando los 
compromisos asumidos con la 

comunidad.

Paralelamente, la Dirección de 
Obras Públicas ha invertido cer-
ca de USD 900.000 en el mante-
nimiento y rehabilitación de 33,7 
km de vías, mediante trabajos de 
bacheo, adoquinado, relleno y 
sustitución de carpeta asfáltica.

Finalmente, se realizaron labo-
res de mantenimiento en 229 
luminarias distribuidas en vías, 
parques y canchas deportivas de 
Chongón y sus comunas, además 
del paradero gastronómico ubica-
do en el km 24 ½, impulsando así 
el desarrollo integral de esta zona 
estratégica vinculada al nuevo ae-
ropuerto de Guayaquil.

Proyectos estratégicos del Municipio 
fortalecen el desarrollo urbano y social en Chongón


